



Nachhaltige Straßenbahngleise am Margaretenring

Die unterzeichnenden Bezirksräte der SPÖ stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 3.12.2024 gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen folgenden

Antrag

Der amtsführende Stadtrat für Finanzen, Wirtschaft, Arbeit, Internationales und Wiener Stadtwerke, Peter Hanke, wird gebeten, bei zukünftigen Erneuerungen der Straßenbahngleise am Margaretenring auf die Wiener Linien dahingehend einzuwirken, dass nachhaltige und umweltfreundliche Lösungen, beispielsweise die Begrünung der Gleisanlagen, geprüft und nach Möglichkeit umgesetzt werden.

Begründung

Die nachhaltige Gestaltung von Straßenbahngleisen trägt wesentlich zur Verbesserung des städtischen Mikroklimas bei. Begrünte Gleisanlagen wirken kühlend auf die Umgebung, reduzieren den Wärmeinseleffekt und können durch Schallabsorption die Lärmbelastung verringern. Zudem steigern sie die ästhetische Qualität des öffentlichen Raums und erhöhen die Lebensqualität für Anrainer*innen und Passant*innen.

Die Straßenbahngleise am Margaretenring werden auch von Einsatzfahrzeugen stark genutzt, was besondere Anforderungen an die Infrastruktur stellt. Moderne Begrünungssysteme sind jedoch darauf ausgelegt, diesen Anforderungen gerecht zu werden. Durch den Einsatz belastbarer Materialien und angepasster Vegetation kann die Befahrbarkeit für schwere Fahrzeuge, einschließlich Einsatzfahrzeugen, gewährleistet bleiben.

Erfahrungen aus anderen Städten zeigen, dass eine Kombination aus Nachhaltigkeit und Funktionalität erfolgreich umgesetzt werden und Lösungen entwickelt werden können, die sowohl ökologische als auch praktische Vorteile bieten.

Am Margaretenring besteht durch anstehende Gleiserneuerungen die Chance, innovative und nachhaltige Maßnahmen zu ergreifen. Die Umsetzung solcher Maßnahmen wäre ein sichtbares Zeichen für einen lebenswerten, zukunftsorientierten und umweltbewussten Bezirk.

BRin Mag. Klaus Mayer, MA
Klubvorsitzender

BRin Ve Maričić